
О Р Л О В С К О Е  С Е Л О

Но обратиться в газету меня
побудили все же организацион�
ные проблемы пчеловодства. По�
становлением Правительства РФ
от 9 августа 2005  года была уп�
разднена многие годы действо�
вавшая при Минсельхозе РФ ин�
спекция по пчеловодству ("Пче�
лопром"), ликвидированы и ее
структурные подразделения  в
регионах (пчелоконторы). Вмес�
то них тем же постановлением
было рекомендовано учредить на
местах союзы или ассоциации,
осуществляющие свою деятель�
ность за счет средств их учреди�
телей. И на этой базе должна
воссоздаваться новая система
управления пчеловодной отрас�
лью в регионах. 

Орловское областное общество
пчеловодов разработало положе�
ние о Союзе орловских пчелово�
дов и представило соответствую�
щие предложения в управление
сельского хозяйства и продоволь�
ствия администрации области. В
этот союз на добровольной осно�
ве могли бы входить все заинтере�
сованные пчеловодные организа�
ции. В его рамках просматрива�
лось бы и создание надежной и
гибкой системы управления пче�
ловодством (взамен упразднен�
ной областной пчелоконторы).

Но специалисты областного
управления сельского хозяйства
и продовольствия предложили
свой вариант решения этой
проблемы путем создания на ба�
зе опытной пчелостанции "Ор�
ловская" автономной некоммер�
ческой организации, в качестве
соучредителей которой могли бы
выступать и другие пчеловодные
организации области, но без
членства в ней. Финансовую ос�
нову "автономии" по проекту ее
устава должны составлять фи�
нансовые средства её учредите�
лей. Областное общество пчело�
водов, детально рассмотрев на
своем совете проект устава этой
организации, посчитало данный
вариант объединения  совершен�
но неприемлемым. 

Правление общества считает,
что организация "автономии" не
создаст системы управления
пчеловодством, а может привес�
ти лишь к полной изоляции быв�
шей пчелостанции (в рамках "ав�
тономии") от всего пчеловодства
области. Подобная структура не
будет способна содействовать
реальному развитию пчеловод�
ства, основной базой которого в
последнее время является част�
ное подворье. А ведь именно ча�
стное пчеловодство в первую

очередь нуждается в поддержке,
ему нужна конкретная помощь в
обеспечении надежного рынка
сбыта пчеловодной продукции,
особенно меда.

Статистика показывает, что
пасеки с общей численностью
2466 пчелосемей имеют только
26 сельскохозяйственных пред�
приятий области. В частном же
секторе, по расчетным данным,
насчитывается около 47 тысяч
пчелосемей. Перепись, прове�
денная нашим обществом, уста�
новила, что 70% пчеловодов —
это люди преклонного возраста.
Очень мало среди нас молодежи.
Кто же в такой ситуации придет
на смену старшему поколению,

кто продолжит тради�
ции орловского пчеловод�
ства? Необходимо разработать
реальную программу возрожде�
ния пчеловодства; организовать
подготовку квалифицированных
кадров отрасли; улучшить вете�
ринарное обеспечение пасек.

Уместно напомнить о том, что
еще  в июне 2004 года областное
общество пчеловодов подало в
управление сельского хозяйства
и продовольствия области пред�
ложения по созданию на базе
опытной пчелостанции "Орлов�
ская" областного пчеловодного
кооператива (по принципу потре�
бительской кооперации), члена�
ми которого могли бы быть лю�

бой пчело�
вод, любая
пчеловодная
и непчело�
водная орга�
низация, ко�
торые  одно�
временно яв�

лялись бы и
е г о

пайщиками. Такому
кооперативу по силам

было бы вырасти в мас�
штабную областную хо�

зяйственную самофинансирую�
щуюся пчеловодную организа�
цию. При этом опытная пчело�
станция "Орловская" сохраняла
бы свою опытно�производствен�
ную и научную базу по воспроиз�
водству среднерусской породы
пчел.

Главное преимущество орга�
низации такого кооператива в
том, что в его функции может
входить прием от  членов�пайщи�
ков пчеловодной продукции  с ее
последующей глубокой перера�
боткой на собственной произ�

водственной базе и реализаци�
ей. Это может значительно повы�
сить рентабельность пчеловод�
ства, что в свою очередь должно
стать основным фактором  воз�
рождения древнейшей сельско�
хозяйственной отрасли.

В кооперативе предполагает�
ся создание надежной производ�
ственной базы по изготовлению
пчеловодного инвентаря и обо�
рудования, а также вощины, воз�
можно, и некоторых ветеринар�
ных препаратов для лечения
пчел. Это позволит решить проб�
лему самообеспечения области
по основному ассортименту пче�
ловодных товаров. 

Кооперативный принцип орга�
низации пчеловодного движения
уже давно стал определяющим
во многих странах мира. При
этом каждый пчеловод самосто�
ятельно занимается своим хо�
зяйством при поддержке и помо�
щи кооператива. Кооперации как
самому прогрессивному пути
развития отрасли отдают пред�
почтение ведущие ученые�пче�
ловоды и специалисты.

Взвешивая все "за" и "против"
будущего нашего пчеловодства,
правление областного общества
надеется, что его предложения
по созданию Союза орловских
пчеловодов (с реорганизацией�
вхождением в него Орловского
областного общества пчелово�
дов) или учреждению областного
пчеловодного кооператива на ба�
зе опытной пчелостанции  "Ор�
ловская" (что предпочтительнее)
будут рассмотрены в компетент�
ных органах сельскохозяйствен�
ного управления.  

Н. КУЗНЕЦОВ.

Председатель правления 

Орловского областного

общества пчеловодов.

ВЫЖИВЕТ ЛИ РОД ПЧЕЛИНЫЙ?
Сложная ситуация складывается в последние годы 

в пчеловодстве. Неблагоприятные погодные условия

уже привели к гибели десятки тысяч пчелосемей 

не только на Орловщине, но и во многих других

российских регионах. Приближающийся весенне"

летний сезон содержания пчел также может быть

далеко не простым по многим факторам, поэтому

надо сделать все возможное, чтобы пчелы,

перенесшие нелегкую зимовку с очень сильными

морозами, не погибли бы в ранневесенний период, 

что нередко происходит в подобных условиях. 

Конечно, попытки навести порядок
здесь также предпринимались регу�
лярно. Болховчане довольно активно
участвуют в экологических месячни�
ках, днях защиты от экологической
опасности, но все это сезонные, мож�

но сказать, разовые мероприятия, а
ведь поддержание санитарного благо�
получия требует ежедневной работы и
определенных финансовых затрат.
Усилия коммунальщиков в промежутке
между экологическими кампаниями

дают пока лишь один результат: кое�
как свалки удается убрать лишь в цент�
ре города, да и то на короткое время.
Уже спустя неделю�другую кучи мусо�
ра вновь вырастают, словно грибы пос�
ле дождя. 

— Большое опасение у нас вызыва�
ет приход теплых дней, — тревожится
начальник отдела территориального
управления Федеральной службы по
надзору в сфере защиты прав потре�
бителей и благополучия человека в 
г. Мценске (курирующего и Болховский
район) Г.С. Гирич. — Талые воды уст�
ремляются в выгребные ямы, канали�
зационные и водопроводные люки, а
так как состояние водопроводной сети
в Болхове оставляет желать лучшего,
никто не может гарантировать того,

что грязная вода не попадет в разво�
дящую систему и не  станет разносчи�
ком инфекционных заболеваний. 

На последних выборах в Болхове
избран новый мэр. Устав от копивших�
ся годами коммунальных проблем, го�
рожане доверили управление хозяй�
ством новой команде. И тем самым
убедительно показали, что от разгово�
ров давно пора переходить к конкрет�
ным действиям. Конечно, чтобы наве�
сти экологический порядок в родном
городе, надо немало потрудиться и са�
мим жителям. Древний Болхов должен
славиться не только обилием уникаль�
ных памятников архитектуры, но и чис�
тотой улиц, скверов и переулков.

Елена КУЛЬПИНА.

г. Болхов.

ПЕЙЗАЖ… СО СВАЛКОЙ
Вот и закончилась зима. Растаял и снег"волшебник,

скрывавший на протяжении долгих месяцев следы полного

отсутствия у некоторых болховских жителей элементарной

экологической культуры, а также огрехи местных

коммунальщиков. На городских улицах, в парках, скверах,

пересекающих Болхов оврагах — всюду обнажилось

множество стихийных свалок. Только по берегу реки Нугрь 

от плотины на улице К. Маркса до  моста на Деевской  

их насчитывается более 50. И подобная картина проявляется

здесь по весне уже не первый год. 

Чтобы в оптимальные агро�
технические сроки выполнить
весь комплекс весенних поле�
вых работ, сельхозтоваропро�
изводителям требуется 73
миллиона рублей. Львиная
доля этих средств необходи�
ма для закупки горюче�сма�
зочных материалов, удобре�
ний, средств защиты расте�
ний, а также на ремонт техни�
ки. Менее четырех процентов
всей суммы запланировано на
заработную плату рабочим. А
ведь именно её невысокий
уровень и задержки с выпла�
тами являются основной при�
чиной оттока молодых специ�
алистов в областной центр
или столицу. Однако сделать
оплату труда достойной дале�
ко не всем по карману. 

К тому же подготовка к ве�
сенне�полевым работам про�
ходит в районе в условиях
продолжающейся реоргани�
зации сельхозпредприятий и
активного движения земли,
перераспределяемой между
арендаторами. Инициирова�
на процедура финансового
оздоровления в ООО "Мцна" и
ООО "Заря", одновременно в
районе создаются новая аг�
рофирма "Отрада�агроин�
вест" и еще два новых сель�
хозпредприятия — ООО
"Мцна�инвест" и ООО "Заря�

Мценск" — на базе обанкро�
тившихся хозяйств. В предпо�
севную пору их руководители
заключают договоры аренды
земельных долей, выкупают у
хозяйств�банкротов технику,
недвижимость, скот. Это тре�
бует значительных матери�
альных затрат, поэтому без
полноценных финансовых
вливаний, необходимых уже
сейчас, обеспечение нор�
мального хода посевной бу�
дет стоять под вопросом. 

Под урожай нынешнего го�
да в районе планируется по�
сеять 16 тысяч гектаров яро�
вых зерновых культур. Вместе
с озимыми зерновой клин
должен составить более 30
тысяч гектаров. Предпочте�
ние отдается пивоваренному
ячменю, который будет раз�
мещен на 10 тысячах гекта�
ров, а также яровой пшенице
и рапсу  (по  две тысячи гекта�
ров). Площади под техничес�
кими культурами останутся на
уровне прошлого года.

Семенами район обеспе�
чен, но в разрезе хозяйств си�
туация неоднозначная. В од�
них они имеются с избытком,
в других — ООО "Мцна�ин�
вест", ЗАО "Тургеневская ни�
ва", ООО "Заря�Мценск" —
посевного материала не хва�
тает. Из имеющихся в закро�

мах сельхозпредприятий  4,8
тысячи тонн требованиям
должного качества соответ�
ствует всего 84 процента.
Сортосмена и сортообновле�
ние на достаточном уровне
ведутся лишь в агрофирме
"Мценская" и в ряде фермер�
ских хозяйств.

Тревогу вызывает и состо�
яние озимых посевов. Точные
сведения о результатах пере�
зимовки имеются на сегодня
лишь во все той же агрофир�
ме "Мценская", остальные
только приступают к проверке
озимых. Анализы показывают,
что на отдельных участках ги�
бель посевов составляет 25

процентов, однако в целом
озимые сохранились лучше,
чем ожидалось с учетом суро�
вой зимы. Но то в агрофирме
"Мценская", здесь посевы
традиционно уходят в зимов�
ку крепкими. В целом же по
району, опасаются специали�
сты, гибель посевов может
составлять от 30 до 60 про�
центов. 

Чтобы поправить ситуа�
цию, необходимо, как только
позволит погода, начать под�
кормку озимых. Однако в пол�
ной потребности удобрения�
ми, и в первую очередь азот�
ными, обеспечены лишь агро�
фирмы "Мценская", "Мцен�

ское Черноземье" и ООО
"Добрая вода". Как заве�
рили руководители на
предпосевном совеща�
нии, прошедшем в рай�
администрации, в бли�
жайшие дни удобрения
будут завезены в ООО
"Мцна�инвест",  ООО
"Дружный", "Агро�Велес".
На сегодняшний день за�
куплено около пяти тысяч
тонн минеральных удоб�
рений при минимальной
потребности свыше семи
тысяч тонн. 

Однако все эти вопро�
сы еще можно решить —
были бы средства, хотя
бы кредитные. А вот как
обеспечить технику ме�
ханизаторами, которых в
отдельных хозяйствах до
десятка недостает, пока
никто не знает. Поэтому
самые большие опасе�
ния в ходе подготовки к
посевной у руководства
района вызывает именно
человеческий фактор. 

— Если хозяйство да�
же будет обеспечено все�
ми необходимыми ресур�
сами, без механизаторов

тракторы в поле не выйдут, —
подчеркнул на совещании гла�
ва Мценского района И.А. Гра�
чёв. — Не откладывая на зав�
тра, руководители должны
полностью доукомплектовать
кадрами  все сельхозпред�
приятия. Иначе пахать и сеять
будет некому. И здесь все за�
висит только от руководите�
лей хозяйств и агрофирм, от
того, смогут ли они своевре�
менно и в достойных разме�
рах выплачивать заработную
плату, от того, насколько эф�
фективна будет система опла�
ты труда.

Елена СЕМЁНОВА. 

Мценский район.  

ПОРА В ПОЛЕ, 
ДА СЕЯТЬ НЕКОМУ

О нехватке кадров механизаторов заговорили

накануне посевной руководители ряда

сельскохозяйственных предприятий Мценского

района. Разумеется, они и  раньше знали 

об этом, но выход из сложной ситуации удалось

найти немногим. В результате к  весенне"

полевым работам, по данным райотдела

сельского хозяйства и продовольствия,  

на начало апреля полностью готова лишь

агрофирма "Мценская". 

БОЛХОВ
Принято решение восстановить в Бол�

хове колокольню Георгиевской церкви —
самую высокую на Орловщине. Это бу�
дет сделано к 450�летию города. Об
этом речь шла на планёрке, которую
провели руководство района и ОАО
"Орёлстрой".

Напомним, что юбилей Болхова будет
отмечаться 29 июля. 

Планируется, что колокола Георгиев�
ского храма будут звучать одновременно
с колоколами Троицкой церкви. Это при�
даст звону дополнительную мелодич�
ность. 

ЗМИЁВКА
В районе запланировано газифициро�

вать село Змиёво, посёлок Хорошев�
ский, деревни Егорьевку и Сандровку. В
этом году будет завершено строительст�
во газотрубопровода в населённых пунк�
тах Васильевка, Городище и Плоское.

9 апреля в районном Доме культуры
состоялись соревнования по гиревому
спорту. За звания сильнейших боролись
около 100 человек — как мужчины, так и
представительницы прекрасного пола. 

Среди мужчин лучшими стали ливен�
цы, вторыми — гиревики из Орловского
района, "бронзовыми" призёрами —
спортсмены Свердловского района.

КРОМЫ
14 апреля в районном Доме культуры

запланирована благотворительная акция
"Откроем души для добра". В настоящее
время руководство района проводит
встречи с представителями трудовых
коллективов с просьбой внести посиль�
ную лепту для оказания помощи мало�
обеспеченным гражданам, инвалидам,
воспитанникам детского реабилитацион�
ного центра, расположенного в деревне
Черкасской.

СОСКОВО
26 апреля — в 20�ю годовщину аварии

на Чернобыльской АЭС — ликвидаторы
последствий этой катастрофы встретят�
ся с руководством района, им будут вру�
чены памятные подарки.

В настоящее время в районе прожи�
вает девять участников ликвидации ава�
рии на ЧАЭС. Трое из них инвалиды, в
одной из семей воспитывается ребёнок�
инвалид. 

Ранее четыре человека получили жи�
льё по федеральной программе.

ХОМУТОВО
В спортивном зале Хомутовской сред�

ней школы состоялся десятый ежегод�
ный турнир по дзюдо памяти основопо�
ложника этого вида борьбы в районе
А.П. Мишина. 

Померяться силами с новодеревень�
ковскими школьниками и опытными бор�
цами прибыли представители Краснозо�
ренского района. Всего участниками со�
ревнований стали около 70 человек. В
результате хозяева турнира и краснозо�
ренские спортсмены заняли равное ко�
личество первых мест.

Среди дзюдоистов из Хомутово два
первых места в различных весовых кате�
гориях заняли Андрей Алимов, Владимир
Быковский и Владимир Джигановский.
Кроме того, в весовой категории 60 ки�
лограммов лучшей стала сестра 
В. Быковского — Любовь.

Информагентство 

"Орловской правды".

В РАЙОНАХ
ОБЛАСТИ

КАДРОВАЯ ПРОБЛЕМА 

На личных подворьях населения заверша�
ется первый этап вакцинации домашней пти�
цы против вируса гриппа. По информации на�
чальника областного управления ветерина�
рии Н.М. Кутузова, еще в начале апреля в об�
ласть поступило 450 тысяч доз вакцины, изго�
товленной в Покровском биокомбинате Вла�
димирской области. Пока это только треть от
потребности области. Тем не менее бесплат�
ная вакцина поступила во все районы. В пер�
воочередном порядке прививается именно
домашняя птица, считающаяся наиболее под�
верженной риску заражения. В районах рабо�
тают специально созданные группы ветвра�
чей, фельдшеров и студентов факультета ес�
тественных наук ОГУ.

Птицефабрики области по�прежнему рабо�
тают в строгом пропускном режиме, предпри�
нимаются необходимые меры безопасности.
Специалисты областной ветеринарной лабо�
ратории провели более 330 исследований,
вирусов птичьего гриппа не выявлено. Следу�
ющее поступление вакцины в область ожида�
ется к концу апреля.

Наталья ЗАРУБИНА.
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ТРЕТЬ ВАКЦИНЫ ЕСТЬ

ТОЧКА ЗРЕНИЯ


